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Niederschrift über die Sitzung des Seniorenbeirats am 12.09.2023 
 
Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Begrüßung 
 
Herr Wenzel begrüßt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer.  
 
  
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 11.07.2023   
 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.  
 
 
3. Nachbesprechung „Tänzeltag der Alten“  
 
Es ging mit dem Wirt sehr gut. Espachstift und Hospitalstiftung in einem Bus war sehr 
voll. Der Linienbus von Neugablonz kam eine Stunde zu spät. Sonst war es eine sehr 
gute Veranstaltung.  
 
 
4. Musik am Nachmitag, Stand der Vorbereitungen 
 
Findet am 15.10.2023 statt. Vom Catering fehlt noch die Rückmeldung. Die De-
kogruppe vom letzten Jahr trifft sich wieder um 11.00 Uhr vor Ort. Um 14.00 sollen 
die Beiratsmitglieder möglichst da sein. Das Programm wird von Herrn Klein noch 
zusammengestellt. Es ist soweit alles vorbereitet.  
 
 
5. Repair-Café ganztägig im Puppentheater; 16.09.2023 ab 10.00 Uhr 
 
Hr. Wenzel hat mit Herrn Juskowiak gesprochen. Es ist soweit alles klar. Hr. Wenzel 
wird wegen eines anderen Termins nicht vor Ort sein können. 
 
 
6. Welt-Alzheimer-Tag am 21.09.2023; Gottesdienst am 20.09.2023; Motto „Die 
Welt steht Kopf“ 
 
Hr. Franke berichtet von mehreren geplanten Veranstaltungen: 
Achtung z.T. andere Termine als in der Überschrift: 
14.09.  18.00 Uhr Dokumentarfilm zum Thema Demenz mit Gespräch mit dem 
Filmemacher mit freiem Eintritt (90 Plätze) 
18.09.  15.00 Uhr Gottesdienst für Menschen mit Demenz in der Martinskirche 
20.09.  18.00 Uhr Vortrag in der Blauen Blume für Angehörige 
21.09.  17.00 Uhr Vortrag und Demenzparcour 
 
 
7. Neues Bewegungs- und Gedächtnisangebot; weitere Entwicklung 
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Hr. Wenzel fragt nach, wie das weitergeführt wird. Fr. Gellings berichtet vom heuti-
gen, offiziellen Start. Die Termine Oktober u. November stehen fest. Die AOK spon-
sert den Raum. Die Nachfrage das Training als gute Einsamkeitsprophylaxe. Er ver-
sucht die unterschiedlichsten Denkstrukturen anzusprechen und fordert die Teilneh-
menden auch.  
Herr Titze berichtet von der letztlich trotz heftiger Bemühungen vor 5 Jahren nicht in 
Gang gekommenen Aktion des Turnvereins „Bewegung trotzt Demenz“. 
Hr. Wenzel dankt Allen, die im Bereich Gedächtnistraining aktiv sind. 
 
 
8. Digitaler Engel (Digitalisierung für ältere Menschen am 24.08. am Wochen-
markt); Bericht über den Ablauf 
 
Hr. Quetting berichtet: Seitens des Infomobils gab es viel Papier. Die Broschüren 
sind zum Teil sehr gut. Die Hilfestellung wurde nicht so nachgefragt. Für das Inter-
netcafé war es eine gute Gelegenheit sich mit darzustellen. Hr. Quetting hat die Akti-
on als sehr punktuell erlebt. Ob neue Gesichter im Internetcafé auftauchen, bleibt 
abzuwarten. Die Wertachbote wurde den Leuten am Stand aus der Hand gerissen. 
Das Rollup kam zum Einsatz und gut an.  
Der Beirat dankt Herrn Quetting auch für die Erstellung des Rollups.  
 
 
9. Besichtigung der Seniorenwohnung der Hochschule Kempten; Termin im 
Oktober  
 
Ein Termin im Oktober war nicht mehr möglich. An einer Führung können nur 10 
Personen teilnehmen. Am 22.11. könnten wir um 12.45 und um 14.00 Uhr in zwei 
Gruppen teilnehmen. Anmeldungen bitte spätestens bis zur nächsten Sitzung ans 
Seniorenbüro.  
 
 
10. Verschiedenes  
 

 Frau Gellings fragt an, ob es möglich ist, dass sie den Wertachboten immer 
bekommt. Es ist für sie manchmal schwierig an eine Ausgabe zu kommen. Hr. 
Quetting bietet an, den Wertachboten auf dem geschützten Bereich der Senio-
renbeiratshompage zur Verfügung zu stellen. Der Beirat ist damit einverstan-
den.   

 Hr. Wenzel wurde angefragt, wie der Stand mit der Fotovoltaik auf dem Ge-
bäude der seniorengerechten Wohnungen ist. Hier weiß niemand etwas Neu-
es. 

 Frau Knauer fragt an, wo man eine Pflanzentauschbörse organisieren könnte. 
Der Gartenbauverein würde das organisieren. Im Baumgärtle ging es. Hier ist 
aber die Anfahrt mit Autos nicht möglich. Auf dem Parkplatz beim Altenheim 
würde es auch gehen. Hier ist eine gute Zufahrt und nach 18.00 Uhr auch 
Platz. 

 Der Ü-60-Chor ist zusammen mit Bona Vox nach Jablonec gefahren und hat 
dort ein Konzert gegeben. Der Beirat bittet die Wertachboten-Redaktion dar-
über einen kleinen Bericht zu bringen.  



 3 

 Ideen für eine Leiter*innen-Tagung im November: Technik/Repaircafé (soll 
evtl. am 24.11.24 groß im Stadtsaal als allgemeine Veranstaltung stattfinden); 
Erfahrungsaustausch zur Programmgestaltung (Erfahrungsaustausch gab es 
schon immer; für einen ganzen Tag ist das aber zu wenig; es könnte mit ei-
nem Thema kombiniert werden); Neuigkeiten in der Pflegeversicherung (war 
vor Jahren schon mal und wurde gut angenommen; Fr. Ulrich von der AOK 
hat damals referiert; im Herbst gibt es einen Beratungsnachmittag am Telefon 
des Beratungsnetz Pflege); der Beirat ist sich einig, dass es diesen Herbst 
keine Leiter*innen-Tagung mehr geben soll. 

 Am 15.09. ist Fridays für Future. Fr. Knauer lädt dazu ein. In der unteren Kai-
ser-Max-Str. gibt es da viele Aktionen auch für Großmütter und –väter.  

 

 Nächster Sitzungs-Termin: 17.10.2023, 17.00 Uhr in der Hospitalstiftung, 
Gartenweg 9; Saal 

 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. Herr Wenzel bedankt sich bei den Teilnehmenden. 
 
Für das Protokoll 
gez. Wolfgang Scupin 
 


